



El Pino laricio del Vergel que se encuentra en el Monasterio de Piedra.

- El Consejo de Protección de la Naturaleza de Aragón ha incluido al Pino laricio que se encuentra situado en la zona de El Vergel, dentro de los límites del Monasterio de Piedra, en el Catálogo de Árboles y Arboledas Singulares de la región

- Con una altura de 56 metros, el Pino laricio del Vergel es el árbol más alto de Aragón y el cuarto más alto de España. Se estima que este magnífico ejemplar tiene más de 200 años de antigüedad

El Monasterio de Piedra, enclave singular situado en la Comarca de Calatayud, cuenta con una de las atracciones naturales más llamativas y populares de Aragón. El Pino laricio del Vergel, situado dentro de los límites del propio complejo turístico, es el árbol más alto de la comunidad y el cuarto más alto de todo el país. Con 56 metros de altura y una edad estimada de más de 200 años, acaba de ser declarado Árbol Singular de Aragón, lo que supone un notable reconocimiento tanto para el propio ejemplar como para el entorno en el que se encuentra ubicado.

El Monasterio de Piedra cuenta con un entorno natural de excepcional valor, ideal para el desarrollo y preservación de muchas especies de árboles y plantas. Una de estas especies es el pino laricio o salgareño (*Pinus nigra* subsp *salzmannii*), un árbol perfectamente adaptado a los suelos calizos y frescos dominantes en el Parque-Jardín Histórico. Se trata de una de las seis especies de pinos autóctonos de la Península Ibérica, una conífera perenne cuyas acículas se agrupan en parejas en cada braquiblasto o vaina. Estas acículas son de un color verde oscuro, muy duras y resistentes al frío. Su corteza gris es muy representativa, formando unas llamativas placas blancas en ejemplares añejos, siendo esto un carácter diferenciador del resto de especies de pinos. Con respecto a su madera, hay consenso en decir que esta especie de lento crecimiento es la que produce un material de mayor calidad y rectitud. Sobre la especie, destacar finalmente que puede ser extremadamente longeva, habiéndose catalogado en nuestro país individuos de más de 1000 años de antigüedad.

El Pino laricio situado en la zona de El Vergel es, además, un caso muy particular. No solo es el más alto del Parque y de Aragón (solo igualado en altura por la también impresionante cascada Cola de Caballo), sino que también es testigo de excepción de la historia del propio Monasterio. Su edad estimada es superior a los 200 años, por lo que su semilla debió de germinar coincidiendo con el nacimiento del Juan Federico Muntadas (1826), principal artífice del Parque-Jardín Histórico. Se puede considerar, por lo tanto, que ha crecido a la par que el propio parque, dando sombra desde un lugar predilecto a su evolución e historia.



<https://monasteriopiedra.com/>